
Niederschrift über die 03. Sitzung  

Fachschaftsrat der Juristischen Fakultät Potsdam 

07. August 2017 

 

Sitzungsort FSR-Büro 

Beginn und Ende 17:00 – 18:40 

Anwesende Alexander, Anatol, Felix, Gamze, Laura, Lawrence, 
Lukas, Markus, Nico, Sally, Tosan  

Abwesende Phuong Anh, Mustafa 

Protokollant Alexander 

Nächste Sitzung Mittwoch, 16.08.2017 um 17 Uhr 

 

I. Beschlüsse / Wahlen 

 Markus beantragt, die beiden Büchergutscheine bei Bücher in Bewegung für die diversen 

Studienkommentare auszugeben. Zudem werden 19 Euro vom FSR-Konto dazugegeben. 

Abstimmung erfolgt: (6/3/0) 

-ANGENOMMEN- 

 

II. Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde wie folgt beschlossen: 
 

I. Begrüßung 
II. Anwesenheit 
III. Beschluss der Tagesordnung  
IV. Erstsemester-Woche 
V. Erstsemester-Tüten 
VI. Absolventenfeier 
VII. Rechte kooptierter Mitglieder 
VIII. Bibliothek 
IX. Belling 
X. Grundlagenschein 
XI. Homepage 
XII. Geldautomat 
XIII. Bücher in Bewegung 
XIV. Themen der nächsten Sitzung 

 
 

III. Aufgaben 

 Markus schreibt einen ehemaligen Studenten der Uni Potsdam wegen der Vorstellung von 

Berufstätigen an (Anwalt in einer Steuerrechtskanzlei). 

 Tosan, Nico und Anatol stellen ein Konzept für den Guido zusammen. 

 Tosan und Alex kümmern sich um die Organisation des Kennenlernen-Treffens. 



 Felix fragt bei Elsa an, wer die Vorstellung in der Erstsemester-Woche übernehmen wird. 

 Lawrence erkundigt sich bei Prof. Bezzenberger bezüglich der Vorstellung des VdfS. 

 Alex fragt Studere und das Team Studieneingangsphase hinsichtlich dessen Vorstellung. 

 Markus fragt Adda Grauert wegen der Vorstellung von Jura.Plus. 

 Lawrence holt Angebote bezüglich eines Partybootes ein. 

 Lukas vermittelt den Kontakt zu dem Bäcker sowie dem Blumenladen von der letzten 

Absolventenfeier. 

 Anatol fragt Prof. Petersen nach gratis JURA-Auflagen an. 

 Alex fragt die studere nach älteren Auflagen an. 

 Gamze schreibt durex an. 

 Tosan bespricht die Situation mit den Geldautomaten bei der nächsten VeFa-Sitzung  

 

 

IV. Erstsemester Woche 

Prof. Hellmann wird die Einführungsvorlesung in das Strafrecht übernehmen. 

Prof. Bickenbach hat bezüglich der Einführungsveranstaltung in das Öffentliche Recht abgesagt. 

Stattdessen wurde Prof. Weiß bereits gefragt. 

Frau Merz hat für die Veranstaltung der Berufstätigen zugesagt. Markus schreibt einen ehemaligen 

Studenten der Universität Potsdam (Rechtsanwalt in einer Steuerrechtskanzlei) an. 

Markus hat mit Frau Mills gesprochen. Sie möchte die Vorstellung sowie den Englischtest gerne am 

Dienstag oder Mittwoch durchführen. Zudem werden vier FSR-Mitglieder benötigt, die die Aufsicht 

bei den Einstufungstests übernehmen. Es wurde sich darauf geeinigt, die Vorstellung von Frau Mills 

am Dienstag stattfinden zu lassen und den Test am Mittwoch durchzuführen. 

Tosan, Nico und Anatol kümmern sich um ein Konzept für den Guido. Der ursprüngliche Text von 

Frau Mills soll dafür wieder verwendet werden. 

Die Elsa-Kneipentour findet am Mittwoch, dem 11. Oktober, statt. Felix fragt bei Elsa an, wer die 

Vorstellung in der Erstsemester-Woche übernehmen wird. 

Lawrence fragt Prof. Bezzenberger hinsichtlich der Vorstellung des VdfS. 

Alex erkundigt sich bei Studere und dem Team Studieneingangsphase bezüglich dessen Vorstellung. 

Markus fragt Adda Grauert wegen der Vorstellung von Jura.Plus. 

Es wurde sich darauf geeinigt, dass am Freitag vor der Erstsemester-Woche bereits ein „inoffizielles“ 

Kennenlernen-Treffen in einer Berliner Bar organisiert wird. Hierfür wird in der neuen Facebook-

Gruppe eine Umfrage erstellt und bei Interesse Tische reserviert. Tosan und Alex kümmern sich um 

die Organisation. 

Am Freitag, dem 13. Oktober, soll nach der Absolventenfeier eine Veranstaltung für die Erstsemester 

angeboten werden. Mögliche Vorschläge hierfür sind: 

-Film im Hörsaal 

-Mieten eines Partybootes: Lawrence holt Angebote ein 



-Grillen auf dem Campus 

-Rallye durch Potsdam 

-Bierpong 

-Stadtrundgang 

 

 

V. Absolventenfeier 

Gerechnet werden mit ca. 200 bis 300 Personen. Sekt, Orangensaft und Wasser wird der FSR selber 

einkaufen. Zudem müssen Stehtische aus der Mensa, Decken und Blumen organisiert werden. 

Sally und Tosan haben Angebote von privaten Catering-Unternehmen eingeholt. Bei individueller 

Zusammenstellung ist mit 10-12 Euro pro Person zu rechnen. 

Markus schlug vor, bei einem Bäcker in Potsdam Brezeln in Paragraphen-Form zu bestellen. 

Lukas vermittelt den Kontakt zu dem Bäcker sowie dem Blumenladen von der letzten 

Absolventenfeier. 

 

 

VI. Erstsemester-Tüten 

Dank Markus Nachfrage wurden uns für die Erstsemester-Tüten bisher diverse Lehrbücher, 

Fallbücher, CDs, Brillenputztücher, Stifte sowie 300 Juris-Tüten versprochen.  

Anatol fragt Prof. Petersen bezüglich gratis JURA-Auflagen. 

Alex fragt die studere nach älteren Auflagen an. 

Gamze schreibt durex an. 

 

 

VII. Bibliothek 

Auf den Tischen der Bibliothek wurden dank des Einsatzes diverser FSR-Mitglieder Zettel angebracht, 

die darum bitten, höchstens sieben Bücher gleichzeitig zu benutzen und nicht mehr benötigte Bücher 

zurückzustellen. 

 

 

 

 



VIII. Rechte kooptierter Mitglieder 

Lukas schilderte die Möglichkeit einer Satzungsänderung, die die Rechte kooptierter Mitglieder 

festhält. 

Bis zur nächsten Sitzung werden Vorschläge erarbeitet. 

 

 

IX. Prof. Belling 

Markus wurde von Professor Belling wegen des Wiederholungs- und Vertiefungskurses (WuV) 

angesprochen. Prof. Belling kritisierte, dass der FSR den Vorschlag nicht unterstütze.  

Die FSR-Mitglieder begrüßten grundsätzlich das Streben nach der Verbesserung der 

Studienqualitäten an der Universität Potsdam, bemängelten jedoch das derzeitige Konzept der Kurse.  

Bis zu den nächsten Sitzungen werden Ideen gesammelt. 

 

 

X. Grundlagenschein 

Lukas trug vor, dass er seit Längerem an einem Konzept arbeite, die Grundlagenfächer 

Rechtsphilosophie, Kriminologie und die propädeutische Übung neben der Europäischen 

Rechtsgeschichte als Klausur für die Zwischenprüfung anzuerkennen. 

Der Fachschaftsrat teilte seine Zustimmung mit und bot Unterstützung an. 

Lukas stellt das Konzept in den nächsten Sitzungen vor und bringt es danach in den Fakultätsrat ein.  

 

 

XI. Homepage 

Sally kümmert sich um die Freischaltung der neuen Homepage. In der kommenden Sitzung werden 

hierfür sowie für die Facebook-Seite Fotos angefertigt. 

 

 

XII. Geldautomaten 

Es wurde kritisiert, dass rund um den Campus kein Geldautomat zu finden ist. Tosan wird das Thema 

in die Vefa einbringen. 

 



XIII. Bücher in Bewegung 

Markus beantragt, die beiden Büchergutscheine bei Bücher in Bewegung für die diversen 

Studienkommentare auszugeben. Zudem werden 19 Euro vom FSR-Konto dazugegeben. 

Abstimmung erfolgt: (6/3/0) 

-ANGENOMMEN- 

 

 

XIV. Themen der nächsten Sitzung 

-Erstsemester-Woche 

-Aktivitäten vor der Erstsemester-Woche 

-Guido 

-Satzung kooptierter Mitglieder 


